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14 cámaras del sistema de televigilancia 
no están operativas en San Antonio 
Un total de 59 dispositivos tiene el municipio. Los aparatos presentan problemas con la fibra óptima o fueron 
vandalizados. 

David Muñoz Castillo 
cronica(lidersanantonio.cl 

e las 59 cámaras 
D que tiene la Muni- 

cipalidad de San 
Antonio para labores de 
televigilancia, 14 no fun- 
cionan por distintas razo- 
nes, como fallas en la fibra 
óptica, vandalismo y acci- 
dentes de tránsito que las 
dañaron. 

Para este 2025, la Direc- 

ción de Seguridad Pública 

de la comuna se propuso 
optimizar la operación y el 
mantenimiento del siste- 
ma de televigilancia, para 
reforzar una herramienta 
fundamental en la perse- 
cución del delito. 

Enla exposición que hi- 
zo esta unidad en el últi- 
mo concejo municipal, se 
detalló que la comuna po- 
see 59 dispositivos, que se 
desglosan en 44 cámaras 
municipales, 12 del siste- 
ma Calle Segura del Minis- 

terio del Interior y tres lec- 
tores de patentes. 

Además, la central 
cuenta con dos servidores 

de almacenamiento, ocho 

pantallas, un videowall y 
tres estaciones de monito- 
reo. 

El presupuesto disponi- 
bles para el 2025 es de 126 

millones de pesos, del cual 
se destina gran parte para 

ass 

  

    
el pago de los operarios de 
la central que funciona 
2417. 

MANTENCIÓN 

Del total del presupuesto, 
24 millones 900 mil pesos 

están destinados a servi- 

cios de mantención de pos- 
tes, tendido de fibra óptica 
y de las mismas cámaras; 
mientras que 11 millones 
100 mil pesos se disponen 
para reposición de televigi- 
lancia vandalizada, daños 

por accidentes y acciones 

EL ALCALDE INSTRUYÓ GESTIONES PARA APURAR LAS REPARACIONES DE LAS CÁMARAS. 

de terceros. 
“Este año debido a dis- 

tintos ajustes y recortes 
que se tuvieron que hacer 
debido al déficit munici- 
pal, tenemos 11 millones 
de pesos para reposición, 
lo cual es deficitario para 
lo que necesitamos repa- 
rar”, comentó la profesio- 
nal de la Dirección de Se- 
guridad Pública, María 
Giordana Ortiz. 

Y ahondó que “tene- 
mos 14 cámaras quenoes- 
tán operativas, no quiere 

decir que estén dañadas o 
malas, lo que ocurre en es- 
te caso es que tuvimos un 
daño importante en la fi- 
bra óptica debido a protes- 
tas realizadas y debido a 
esas protestas se cayó cier- 

to número de cámaras 
que estaban enlazadas a 
través de esa fibra”, expli- 
cóla profesional. 

Aseguró que “reparar 
esa fibra dañada nos habi- 

lita un número de cáma- 
ras. Otras fueron dañadas 

por un accidente y el año 

15 
millones de pesos cues- 
tala reparación .El pre- 
supuesto para este ítem 
es de $11 millones. 

pasado no hubo presu- 
puesto para repararlas, En 
el sector de la caleta Pache- 
co Altamirano se quemóla 
fibra. Ahí pusimos urgen- 
cia, pero no tuvimos res- 
puesta de la administra- 
ción anterior y así con 
otros casos también”, des- 
cribió la profesional. 

En cuanto a los siste- 
mas lectores de patentes, 
que se instalaron el año 

pasado, solo uno está ope- 
rativo y dos fuera de servi- 
cio por un accidente en el 
sector norte de la comuna. 

“El costo de la repara- 
ción actualizada con la co- 

tización que tenemos es 

del orden de los 15 millo- 

nes de pesos, no nosalcan- 
zará con el dinero de la re- 
posición que viene asigna- 
do a través del presupues- 
to del que disponemos ac- 
tualmente”, puntualizó la 
encargada de Seguridad 
Pública de la comuna. 

  
  

El alcalde Omar Vera le 
solicitó a la Dirección de 
Seguridad Pública coordi- 
nar “con Secpla y con el 
planificador financiero 
respecto a los recursos pa- 
ra poner en funciona- 
mientolas 14 cámaras que 
están fuera de servicio 
producto de problemas 
que tiene la fibra óptica 
de manera que sean una 
contribución a la preven- 
ción de la seguridad”. 

COMISIÓN 

El presidente de la comi- 
sión de Seguridad Pública, 
Danilo Rojas, comentó que 
“hay quearreglar estas cá- 
maras que están con pro- 
blemas, porque son herra- 
mientas importantes para 
la detección de delitos”. 

Adelantó que “preten- 
demos traernos las cáma- 

ras que están en la Cenco 
al municipio. Lo hemos 
conversado con el director 
de Seguridad Pública para 
implementar una sala de 
cámaras en el municipio, 
con una sala espejo en Ca- 

rabineros”. 
También propuso do- 

tar de un uniforme insti- 
tucional al personal de Se- 
guridad Pública, incluyen- 
doa los patrulleros que an- 
dan en bicicletas en el sec- 
tor del centro de Llolleo y 
la plaza Estrella. o 

  

  ESTUDIARAN EN LA UNIVERSIDAD DE CHILE 

Estudiantes del Inco fueron seleccionados para 
la Escuela de Desarrollo de Talentos de la Chile 

Dos jóvenes estudiantes del 
Instituto Comercial Maríti- 
mo Pacífico Sur (Inco) fue- 
ron seleccionados para que 
puedan recibir formación 
integral en la Escuela de De- 
sarrollo de Talentos (EDI) 
del Programa de la Facultad 
de Economía y Negocios de 
la Universidad de Chile 
(EEN) gestión realizada por 
la Compañía Sudamericana 
de Vapores(Csav) en conjun- 
to con el municipio. 

  

Se trata de Yefry Eduardo 

Fuentes Caniumil y Diego 
Tomás Villagrán Hernán- 

dez, estudiantes de tercero 
medio, quienes valoraron 
este acompañamiento que 

les permite ingresar, mante- 
nersey graduarse de la edu- 
cación superior. 
Elobjetivo de esta iniciativa 
es identificar a jóvenes so- 
bresalientes de liceos técni- 

co-profesionales para orien- 
tarloscon independencia de 

la carrera y dela institución 

de educación superior que 
posteriormente escogerán. 
Para Yefri Fuentes, la Escue- 
la de Desarrollo de Talentos 

significa mucho para avan- 
zar en su gran anhelo de 
convertirse en ingeniero en 

construcción. “La verdad es 
que se siente genial poder 
representar a mi liceo y que 
seamos dos los estudiantes 

que estamos viviendo esta 
experiencia. Mi propósito 

  

en este programa es poderir 
adquiriendo mucho apren- 
dizaje en matemáticas y 
darlo todo para cumplir mis 
sueños”, expresó. 
Diego Villagrán comentó que 

“me siento feliz de poder re- 
presentaral Inco en esto, ya 
que me ha apoyado en todo 
el proceso. Voy a enfocarme 
en dar lo mejor en este pro- 
grama para luego terminar 
el liceo y poder seguir estu- 
diandolo quequiero”. O
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